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全国集会を支えたスタッフたち その感想から

８月10日から12日にかけて開催された第42回全国臨時教職員問題学習交流集会（あいち）

には、29都道府県から471人の参加がありました。過去最高の参加者数でした。

集会は臨時教職員制度の改善を求める全国連絡会と現地実行委員会を主催団体にして準

備がすすめられましたが、集会当日は多くの県内参加スタッフによって支えられました。

以下、３人のスタッフの感想を紹介します。

全国連絡会会長 山口 正

◆「避難所に臨時はない」の言葉に… 池田憲一さんの感想

集会スタッフとして参加した池田憲一さんは、１日目、受付と夕べ企画のひとつ（地酒

を味わいながら）を担当された方です。

池田さんとは30年以上のつきあいがあり、私の尊敬する教師のひとりです。

先日、池田さんが生活指導の民間サークル（愛生研）のメーリングリストに、研究会通

信の原稿「３つの全国大会に参加して」を投稿していました。

そこに、全臨教集会のことが記されていました。それは、スタッフからみた、愛知集会

の感想でした。

池田さんに承諾をとり、ここで紹介することにしました。

３つ目は、「第４２回全国臨時教職員問題学習交流集会ｉｎあいち」

受付をしていたので、「開会集会」を見ることは出来なかったが、参加した人

の話では「感動した」「涙が出てきた」ということだった。全国から４００人を

越える参加者があった。

夕食のときも「交流会」になっていて、各県からの報告を聞いたりゲームをし

たりと、昔の全生研の大会のようななつかしさを感じた。臨時教職員といえば若

い人というイメージがあったが、さまざまな年代の人が参加していた。

夜の「交流の夕べ」の私が担当する「地酒を味わいながら」において宮城県の

先生の話が印象的だった。「教育に臨時はない！」が臨教問題を考える会のスロ

ーガンだが、宮城の被災地で避難所になった学校では、正規であれ、臨時であれ、

避難してくる人たちには同じように対応しているという。「私は臨時（非常勤）

ですから」というわけにはいかない。それを「避難所に臨時はない」と言った。

まさしく、臨時教職員問題を言い表しているものだと思った。

◆保育スタッフとして参加して… ゼミ生２人の感想

この全国集会には、私が担当する大学のゼミ生や受講生も参加しました。そのうち４人

のゼミ生が宿泊して、スタッフの仕事を手伝ってくれました。

ゼミ生の２人は保育スタッフとして、子どもたちと二日間を過ごしました。

閉会集会で保育企画に参加した子どもたちの言葉、「一番楽しかったのはお姉さんやみ

んなとプールで遊んだこと」「お姉ちゃんたちと別れることが一番辛かった」をゼミ生に

伝えると、２人から感想メールがすぐ返ってきました。

そこには、今回の体験がゼミ生にとって貴重な体験（自分自身のこれからを考える体験）

であったことが記されています。
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【学生 Ｋさんの感想】

●山口先生へ

二日間お世話になりました。いろいろ援助をして頂きありがとうございました。

来年も参加したいと思うので、その時はまたよろしくお願いします。

●保育スタッフをしてみての感想

最初知らない子どもたちの面倒を見るのは楽しみでもありましたが不安もありま

した。

でも話しかけてみると、どの子も明るくてすぐ仲良くなることができ、とても楽

しかったです。みんな意外としっかりしていて、多少出来ないことは助けていま

したが、自分のことは自分で出来ていたので関心しました。

なので面倒を見ていたというよりも、一緒に遊んでいたって言った方がピンとく

る気がします。

一番戸惑ったのはみんなをまとめることでした。

みんな性格もそれぞれで興味を持つものが違うので、一人一人がいろんなことを

やり始めてしまうのでまとめるのに苦労しました。ですがとてもためになった気

がします。

この経験を今後に活かせれたらいいなと思います。

この二日間とても楽しかったですし充実していました。また来年も参加したいで

す。ありがとうございました。

【学生 Ｍさんの感想】

山口先生へ。

全国集会お疲れ様です。

今回は保育スタッフという貴重な体験をさせて頂いて、自分自身とてもいい勉強

になりました。

こども達をまとめるのは思っている以上に大変で、自分の指導力のなさを感じま

した。

また、こども達一人一人に関わっていくことの難しさも感じ、なんだか改めて保

育士さんの仕事の大変さを実感しました。

けれど、こども達と遊んでいる時はとっても楽しくて私も自然と笑顔でずっと笑

っていました。

小学生の子ども達と行ったプールでは、たくさん体力を使いましたが、なんだか

一番楽しかったです(^O^)

そして、二日目の夜は子ども達みんなと離れるのが寂しかったです……

来年の全国集会も是非とも参加したいと思っているので、来年こども達みんなに

会ったときに、こども達の大きくなった姿が見れるのがとっても楽しみです。

今回は貴重な体験ありがとうございました。

追記

ゼミ生４人は、来年も都合をつけて、広島の全国集会に行きたいと言っています。

そう思わせる全国集会でした。

ゼミ生（学生）たちを励ましてくださった集会参加者のみなさんに感謝いたします。


